

La Hoja Suelta

AÑO III.

Castellón 28 de Febrero de 1892.

NÚMERO 27.

PRESUPUESTOS republicanos y masónicos

De masónico y republicano puede calificarse con suma propiedad, el proyecto de presupuesto formado para el próximo año por la comisión de hacienda de este ayuntamiento presidida por el teniente alcalde el averiado hacendista D. Fernando Gasset Lacasaña, al que se ha presentado un voto particular por el vocal de la comisión D. Manuel Bellido Alba, que ha venido á poner al descubierto lo que los confeccionadores del proyecto guardaban con el mayor sigilo y de que iremos enterando al público.

Decinós que el proyecto es republicano y masónico, primero porque lo votaron los concejales republicanos y masones sin que consiguieran el voto ni siquiera de uno que no sea lo uno ó lo otro, hasta el extremo de que votaron en contra los Sres. Madramany y Villagrasa; conservadores, el católico independiente Sr. Bellido, el posibilista Sr. Pachés, los reformistas Sres. Herrero y Nuñez y no otros concejales no republicanos, porque no asistieron á la sesión, pues de asistir, tendríamos la seguridad más cumplida, dadas sus ideas y sentimientos, de que se hubieran opuesto á la aprobación de semejante proyecto. Y si lo votaron los republicanos y masones, claro es que no puede ser por otra cosa que porque responde á sus ideales y á sus propósitos tantas veces manifestados. Y si se opusieron á su aprobación los católicos y monárquicos y el católico posibilista referidos, uniéndose en una sola aspiración, es porque comprendieron bien claramente, que de salir adelante semejante proyecto, habian de quedar mal parados los intereses de la religión y las facultades de la alcaldía que ya está visto quieren absolver por completo la mayoría republicana.

Me parece que por esta parte, la cosa está muy clara. Hicieron pues perfectamente bien estos últimos concejales en negar su voto á dicho proyecto y en aceptar en todas sus partes el voto particular del Sr. Bellido tan arreglado á la ley, á los sentimientos católicos de esta ciudad y á los intereses de la misma, que no dudamos lo aprobarán los demás concejales y lo aplaudirá Castellón, que en su inmensa mayoría se precia de ser católico, apostólico y romano como lo fueron nuestros padres y Dios quiera lo sean

los hijos de nuestros hijos, pues no hay desgracia más grande que la de no tener la dicha de militar en nuestra sacrosanta religión.

Y segundo, es republicano y masónico el proyecto, por las modificaciones que en él se introducen respecto de los presupuestos anteriores, tratando de construir un cementerio civil enfrente mismo del católico, sin necesidad alguna para ello, pues ya hay uno que en algunos siglos no se llenará según dijo muy acertadamente el Sr. Bellido; cementerio que será motivo de escarnio y de escándalo para los católicos; de una manera indirecta y por tanto hipócrita, se procura quede sin efecto la subvención de 5000 pesetas que anualmente viene dándose para el decorado de nuestra iglesia parroquial: se suprimen 23 vigilantes de consumos, con lo que la recaudación iría por los suelos, creando en cambio otros tantos empleados que ni han hecho, ni hacen, ni harán nunca falta: también se suprimen alguaciles, cuando tan escasos estamos de ellos, y se aumentan en su lugar ordenanzas, siendo así que los existentes bastan para el servicio. Estas supresiones, son de dependientes armados que dependen del alcalde en su nombramiento y separación, y las creaciones de nuevos cargos son de empleados que nombra y separa el ayuntamiento: hé aquí la madre del cordero. Los mismos perros pero con diferentes collares. Es decir: el mismo personal en número y en sueldo, pero en perjuicio grande, grandísimo para los intereses municipales. También se atiende á obras de puro lujo y ostentación, y en cambio se postergan cosas tan precisas y necesarias en una población culta y que rinde tributo á la higiene, como un muladar y depósito de carroñas de que carecemos (de muladar y depósito, pues carroñas sobran y sobran muchas como pudieran dar razón *El Clamor* y *Cascarrilla*) para cuyos edificios, venía figurando cantidad bastante en presupuesto, suprimiéndose ahora: también se crean otros carguitos ó *brevitas* por no decir *brevia*, como por ejemplo una plaza de oficial de contabilidad con cerca de 3000 pesetas, plaza que no hace falta más que para que coma algún desválido, pues la contabilidad municipal está perfectamente atendida con el inteligente personal que hoy la tiene á su cargo. Pero todo ello, y otras muchas cosas más que contiene

el famoso proyecto, lo iremos explicando poco á poco en otros números para que el público se vaya enterando bien hasta el punto de que no le quipa duda alguna de que se trata de un proyecto de presupuesto republicano y masón, y hasta podemos decir anarquista, sin ley, pues que atenta á ella, y sin Dios, pues que cede en perjuicio de la Iglesia.

Suscripción pública

En vista de que nuestro excelso diputado á córtes el inclito González Chermá, se ha marchado á Madrid á dejar oír su elocuente y autorizada palabra en el seno de la representación nacional; precisamente en momentos en que están dilucidándose graves ó interesantísimas cuestiones, tales como las de presupuestos, tarifas comerciales, tratados de comercio, y otros mil á las que debe aportar sus vastos y profundos conocimientos, contribuyendo de tal modo al bienestar de la patria.

Tomando en consideración que tal proceder redundará en pro de los intereses de este distrito, pues que se veía privado de los grandes beneficios que indudablemente conseguirá merced al ascendiente y preponderancia que en todas las situaciones tiene hombre de tanto saber y de tan legítima influencia, como el nunca bien ponderado Chermá.

LA HOJA SUELTA, amante de las glorias nacionales, y por tanto de nuestro filósofo profundo, gran historiador, consumado hacendista, y reconocido numismático el perinclito González Chermá, abre desde hoy en sus columnas una suscripción pública para sufragar los gastos de su estancia en Madrid, en la seguridad firmísima de que se han de apresurar á suscribirse en ella todos los que sean buenos patriotas, y singularmente todos los que deseen el progreso, el engrandecimiento, la felicidad en fin de este distrito, al que cabe la dicha singular y el alto honor de tener como representante en córtes á tan envidiada lumbrera.

SUSCRICION PUBLICA

Para sufragar (si se digna aceptarlo el beneficiado) los gastos de la estancia en Madrid, del insigne diputado á córtes el demócrata Francisco González Chermá.

Nombres de los suscritores Ptas. Cs.

LA HOJA SUELTA una perra
chica. 5

TOTAL. 5

Los donativos se depositarán en casa de *Safa*, bramador del *Cascarrilla*.

(Se continuará.)

Crónica

Ya nos han salvado los republicanos. Recaudación por consumos obtenida en el mes de Enero último. 34.214'04
Ídem en igual mes del año anterior. 38.297'93
Diferencia de menos en contra del actual ayuntamiento. 4.083'89

Pero cuidado con que Vdes. digan que la baja que se observa en la recaudación de consumos es debida á la reposición del extrarradio, porque entonces recibirán Vdes. excomunión mayor de parte del Sr. González Chermá y del Sr. Gasset que son dos personas distintas y un solo *Bafomet* verdadero, y según la opinión de esos señores no es buen castellanense el que eso diga.

Conque alerta, y cuidado en desmandarse.

Siempre los mismos, y siempre amenazando.

La libertad anda suelta.

De resultados de los últimos temporales, han caído algunos trozos de Muralla por la parte norte de la capital, y el sábado 20 del actual, estábamos nosotros mirando un ciudadano que en pleno día se estaba llevando con un carro la piedra de las murallas derribadas, á unas casas que se están edificando frente las cárceles de partido en construcción.

Como se conoce que administran los intereses de esta capital los amigos del Sr. González Chermá y D. Fernando Gasset Lacasaña.

¡Pobre Castellón!

Viva la moralidad administrativa.

Por fin el inolvidable Betoret se queda en el ayuntamiento. Se queda conservando un destino de oficial de contabilidad que no desempeña, y solo cobra, según se ha probado plenamente en el expediente administrativo que se mandó instruir á instancias del Sr. Peñalver.

Y el celeberrimo Sr. Gasset tan conforme y satisfecho en que su protegido de lógia, cobre y no trabajo. Gangas como estas hasta hoy, solo los chaleros las han inventado, en perjuicio por supuesto de la moralidad y de la buena administración.

¿No es verdad Sr. Gasset?

Expediente sobre consumos.

Lo que ha pasado con el ruidoso expediente de consumos que á instancia del Sr. Gasset ha acordado instruir el ayuntamiento no tiene aqui ejemplo, era preciso que los republicanos chaleros vinieran con toda su moralidad á darnos á conocer lo que nosotros no sabíamos, á demostrar prácticamente que la administración municipal republicana es una viceversa, así es como prácticamente han separado de sus destinos á los empleados que según el referido expediente han cumplido bien, conservando en cambio en sus respectivos cargos á los que resulta que han faltado á sus deberes.

Esto como se vé, es una de las más grandes viceversas de moralidad, y si la personalidad del Sr. Gasset no fuera también una viceversa, él mismo nos lo diría.

El domingo último oímos pregonar á grandes gritos la aparición de *El Bua*, periódico que redactan los chaleros, y que en sus escritos hemos visto que viene á recoger la mucha porquería que por las calles va dejando el *Cascarrita* para arrojarla al rostro de los demás. Preparese, pues, todo Castellón con perfumes ó mejor dicho con fuertes desinfectantes para neutralizar el mal olor que despegará y destruir los bacilos que se desarrollarán en ese nuevo estercolero con el que necesariamente tropezaremos por estas calles todos los domingos.

¡Cuanto asco.....! Y viva la libertad..... de imprenta ilustrada.

Afirma no sabemos si *Cascarrita* ó *El Clamor*, pero tanto monta uno como otro porque los dos están á un mismo nivel, que ha aumentado la recaudación de consumos, y mintiendo como siempre, quiere dar á entender que el aumento es debido á ciertas causas que no concreta porque le consta que son puras invenciones.

Nosotros afirmamos que en vez de aumentos, en el mes anterior hubo una *baja de cuatro mil ochenta y tres pesetas y ochenta y nueve céntimos* sobre igual mes del año último, y si bien hay aumento sobre igual mes del año 1887 (por que no lo comparan con otros años) es pequeño, muy pequeño, casi insignificante.

Y las causas? ¡Ah! las causas creemos las sabe el Sr. Gasset: que las diga pues, y sino á la verdad de los hechos como otras veces ha sucedido y se verá que no son las que indica aquel papelucho. Como que en el mes anterior

figuran como recaudadas en él, cantidades que pertenecen á los precedentes. Hay muchos modos de hacer estadísticas, como los hay de matar pulgas; pero no á todos se comulga con ruedas de molino. No es verdad señor Gasset?

Vaya unas habilidades las de esta gente.

Quedamos pues en que en el mes último se han perdido para el ayuntamiento la friolera de 4083 pesetas 89 centimos.

En cambio los Sres. González Chermá y Gasset, gozan de perfecta calma y tranquilidad, y no importándoles un comino semejante perjuicio, continúan entonando himnos al extrarradio que tan perniciosos resultados produce.

Travesuras del Sr. Gasset.

Se dice y se asegura, que para hacer ver al público que en el mes anterior había algún aumento en la recaudación de consumos, se ha dado como concertado en el encabezamiento del Grao de esta capital, que venció é ingresó en dicho mes.

Por más que V. invente Sr. Gasset, le daremos á V. y á sus amigos alcance en tolo.

Dos preguntas á *El Clamor*:

Sabe esa redacción algo de un pase de libre circulación que un diputado *bufo* se ha permitido pedir á la empresa de los ferro carriles del Norte de España para su uso particular?

Sabe además si esa empresa ha tenido á bien denegar lo solicitado por ese diputado *memo*?

Que cosas nos enseñan esos que siempre nos predicán moralidad y justicia.

Segunda caída.

El director testaferrero de *El Clamor*, *La Bandera Laica* y *Cascarrita*, ha sido condenado otra vez por el juicio por jurados á la pena de cuatro meses y un día de prisión, por ataques violentos dirigidos en el periódico *La Bandera Laica* al Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

No lo deploramos, y veremos que tal sale de las otras.

Memorias de un cochinchino.

Hemos recibido por el correo interior unos apuntes sobre la historia, vida y milagros del *cochinchino cuatrila*, que si las circunstancias nos obligan, los publicaremos íntegros como los hemos recibido.

Si llegamos á publicarlos, ya se enterarán nuestros lectores de las moralidades de otro de los amigos del Sr. González Chermá, que también es de los que predicán honradez y moralidad, y ni una cosa ni otra practican.

Allá veremos si nos obligan á ello.

Chispazos

Aviso á quien corrèspónda.

Tenemos entendido, que si los presupuestos ordinarios confeccionados por el Sr. Gasset y sus amigos, fueran aprobados por la superioridad tal y conforme han sido presentados y aprobados por los republicanos, trastornarían por completo la marcha administrativa de nuestro ayuntamiento, y las facultades del alcalde presidente, quedarían reducidas á la más mínima espresión.

El Sr. Gasset en todas partes es el mismo: ni se corrige, ni se enmienda.

¿Hasta cuando ha de durar la paciencia de los hombres sensatos de esta capital? ¿Qué hacen esos prohombres que no se reúnen y atajan el mal de raíz? La cangrena va subiendo, y si tanto se aguarda, será imposible su curación.

Adelante con patriotismo, que los males que estos señores están ocasionando si no acudimos pronto con el remedio, seremos nosotros quien lo tendremos que pagar.

Pobres albañiles.

Todos nuestros lectores recordarán que hace algún tiempo nuestro ayuntamiento subastó unos panteones en el cementerio público de esta capital, los cuales, sobre haberlos vendido y haberlos cobrado, aún no se han pagado al contratista.

Pues bien; el día 18 volvió á subastar este ayuntamiento otra sección de panteones, y veremos si estos también dejan de pagarse como los anteriores y amontonamos carga sobre carga.

Pero en cambio de todo esto, podemos estar satisfechos, porque los masones y anarquistas de nuestro ayuntamiento, han consignado en su presupuesto ordinario, diez mil pesetas para la construcción de un cementerio civil.

Es decir, no tenemos para pan y gastamos tafetán.

Viva la honra y la moralidad administrativa.

El *Cascarrita* del domingo anterior, llama *borrachos* á los que no les gusta ninguna clase de bebida más que el agua.

En cambio no se acuerda de algunos de sus jefes que el día 11 de Febrero despues del banquete, iban por esas calles que daba lástima el verlos.

Pero no vayan ustedes á creer que estuvieran borrachos; nada de eso, los republicanos amigos del Sr. González Chermá no se emborrachan nunca; eso solo lo hacen los monárquicos.

No es verdad, diputado Micha Sola?

El martes, (día aciago) fué facturado en Valencia con destino á Madrid un zapatero que va á la córte á ponerle unas medias suelas al congreso.

Tendremos al corriente á nuestros

lectores de los berridos que dé, y de las inconveniencias que diga.

Nota.—Quedan por ahora suprimidos los coros y los silbidos; solo se permiten las manifestaciones pacíficas con pitos, como aquella del mes de Setiembre; cuando el zapatero dé alguna pitada que no se hará esperar, se avisará á domicilio.

Hemos notado que el *Cascarrita* en sus dos últimos números ha disminuido mucho el uso de la palabra ladrones que tanta gracia nos hacía privándonos del gusto que sentimos siempre que la vemos muy repetida en las columnas del referido papel. Nosotros prometemos á los cascarriteros que no abandonaremos nunca el propósito que nos hemos impuesto, continuaremos publicando hechos ciertos cometidos por Chales y sus amigos, hechos que por ser tan verídicos no tienen contestación; sintiendo mucho que por ahora no podamos dar á luz otros enjuagues de Chales que son de mucho más bulto y de mucha más consideración; pero no nos ha sido posible hacernos con las pruebas, apesar de las diligencias que hemos practicado; aunque ofrecemos que si dichas pruebas, que nos consta existen, y sabemos en donde, llegan á nuestras manos, haremos públicas las fazañas de ese hombre; y entonces verá Chales de qué manera más clara y expresiva canta LA HOJA SUELTA.

El concejal D. Carlos Ferrer es una persona especial; cuando ocurre una votación en el ayuntamiento y él dá su voto en favor de lo que desean los republicanos; despues siempre se le ocurre decir que se ha equivocado, que no quería hacer lo que ha hecho.

Lo mismo se le ocurre decir cuando forma parte de algún tribunal, pero cuando se trata de hipotecar el teatro para responder de las obras que se están construyendo, entonces no se engaña nunca, siempre tiene elementos á su disposición que meten ruido y escándalo, para que salga como él desea el negocio que se propone.

Pero lo más gracioso de todo esto, es que despues de tanta y tanta inconveniencia, no quiere que se ocupen de su persona.

Pues lo sentimos, porque nos iremos ocupando, mal que le pese al señor D. Carlos Ferrer.

Antaño y ogaño

Yo conté los amigos que tenía cuando mimado fuí de la fortuna; y hallé tantos y tantos, que me costó trabajo hacer la suma. La desgracia despues á verme vino; y quise repetir la operación; solamente una cifra me restaba: ¿sabéis quien era?... ¡Yo!

Por todo lo no firmado J. S. E.

Imprenta católica de José Rovira.

AÑO

Perdónalo que no sabemos

Eso venimos a día desde que co ción de este me creíamos retirarr poder conseguir que nos proponía de nuestra religión y romana, atray nas ovejas deserrantes por es humanidad, ad creencias antirre de su verdadero de las máximas ron inculcadas e vidad de sus qu

Dichosos aque parado jamás de onseña el catecillo que han ob verdadera fé los santa religión. (bosa en sus conc perciben estos en milias!

Pero los réprob llos que han olvi á su Dios y Señor separado de nuest para pertenecer á esos no es posible lidad en sus conc posible repetim verdadera felicidad familia; por eso u más de repetir: pe tro, que no sabun

Todas estas ide rido al llegar á un acto realizado capital por un ma pedernido, por un alarde públicame palabra y por me su impiedad reli (según se nos di ocasión de encont nuestro virtuoso arrodilla á sus pié don desus culpas todo de sus errore tiendo abrazar de de nuestra santa donde nunca jam parado.

Y los represent verdadero Dios, con aquella miser nos manda la S